

AUTORIDADES DICEN QUE BUSCARÁN SEGUIR INNOVANDO, A MÁS DE LA MEDICIÓN

Espol celebra su ingreso al ranking mundial de excelencia

Índice de reputación o calidad es el nivel más alto de la universidad. Hay 2 centros quiteños.

Como “un año especial” auguró la comunidad de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) a este 2018 por llegar a los 60 años de institución. Y así es, una “alegría muy grande” se suma a su conmemorativo festejo: la Espol está por primera vez en el ranking de las 1.000 mejores universidades del mundo, según Quacquarelli Symonds (QS).

Esta compañía británica reconocida por la rigurosidad en la evaluación de la educación superior, toma como base a seis indicadores para medir miles de universidades que postulan alrededor el mundo.

La Espol, según el resultado de QS, está en el rango 800-1.000. Y tuvo alta calificación en el indicador denominado “Reputación de empleadores”.

Esto quiere decir que quienes contratan a un politécnico califican como excelente el aporte que desarrolla según su cargo, explica Cecilia Paredes,



ÁLEX VANEGAS

► En la Espol se celebra, a más de sus 60 años de institucionalidad, el mérito a ser de una de las mejores universidades.

rectora de la institución.

Otro de los índices con muy buen puntaje es la Reputación Académica que significa “cómo nos ven o nos evalúan nuestros pares, es decir las otras universidades”, precisó Paredes.

El vicerrector de la Espol, Paúl Herrera, agrega que otro indicador es la cantidad de citas que se hacen sobre sus trabajos de investigación.

Y en esto, resalta Herrera, la Espol se ha enfocado

desde el 2010, año en que elaboraron tres trabajos científicos. Mientras que en el 2017 cerraron con 234 investigaciones publicadas en revistas indexadas de más alto impacto. Esto a más de los cientos de trabajos que hacen en los últimos años.

Otro punto que se resalta, en esta medición de la Espol, es su porción de docentes por estudiantes. Y es que en “la Politécnica”, según su rectora, hay 10 mil alumnos, y 800 profesores, a más de los 900 trabajadores de diferentes áreas.

“Somos una miniciudad, una universidad joven, y que hayamos alcanzado este logro es importante para Guayaquil, para el Litoral, el Ecuador”, destaca Paredes.

► Cecilia Paredes, la rectora de la Espol.

Celebración

En los 60 años de institucionalidad que se conmemoran el 29 de octubre, la Espol hará una sesión solemne. Así como varias actividades cada mes para celebrar este aniversario y el nuevo logro de la comunidad politécnica. Su rectora dice que el reconocimiento agrega más felicidad a la celebración que tenían prevista en este año. Los actos mensuales los publicarán en redes.

Por último, los otros dos índices son la Porción de docentes internacionales, que en el caso de la Espol son 69 maestros; y la Cantidad de estudiantes de otros países.

“Es un estudio complejo que

tiene tres fuentes. Uno son las encuestas para medir reputación, otro son los datos que tiene una empresa de estadística de los trabajos científicos, y los datos que les otorgamos las universidades que deseamos participar, que luego ya los convalidan”, explica Herrera.

Autoridades de la Espol dijeron que recibieron la confirmación el miércoles último. Esto la convierte en la primera universidad pública, y de la Costa en entrar en el ranking. También es la tercera en estar en esta medición junto a la Universidad San Francisco de Quito y la Pontificia Universidad Católica del Ecuador (PUCE).

El año pasado la Espol se ubicó entre las 70 mejores universidades de América Latina, según el QS Latin American University Ranking 2018. (I)